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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

К первому этапу экономической переписи приступил отдел Госстатистики Таймыра 
Красноярскстат направил в адрес 1437 субъектов малого и среднего бизнеса Таймыра 

письма с именными бланками форм по сплошному федеральному статистическому 
наблюдению за деятельностью этого сектора экономики. Об этом сообщили в управлении 
общественных связей Таймыра.  

В районе приглашение к участию в кампании федерального значения получили 1011 
индивидуальных предпринимателей и 426 юридических лиц. При этом "Почта России" 
вернула таймырскому отделу Госстатистики 41 письмо за несовпадением адресных данных. 
Для полноты охвата респондентов сотрудникам отдела в ходе первого этапа мероприятия 
предстоит установить соответствие фактическим почтовым адресам адресов, указанных 
малыми предприятиями и индивидуальными предпринимателями при регистрации.  

Сплошное статистическое наблюдение за деятельностью субъектов малого и среднего 
предпринимательства пройдет на втором этапе наблюдения в апреле–июне.  

Обработка и публикация итогов запланированы на июнь 2011 года – октябрь 2012 года. 
Такое сплошное статистическое наблюдение, проводимое в России впервые, охватит средние 
предприятия с численностью работников от 101 до 250 человек, малые предприятия с 
численностью работников от 15 до 100 человек, микропредприятия с количеством работников 
от 1 до 15 человек и индивидуальных предпринимателей. Полученные данные обеспечат 
органы власти и научно-исследовательские организации детализированной информацией о 
структурных пропорциях и межотраслевых связях в экономике страны, субъектов Российской 
Федерации и муниципальных образований, необходимой для прогнозирования и принятия 
решений в области экономической политики.  

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Администрация Дудинки переходит на электронный документооборот. 

С 25 января в администрации города Дудинки документооборот осуществляется в 
электронном виде. Соответствующее распоряжение подписал руководитель Администрации 
Сергей Батыль. Распоряжением предусмотрен переходный период до 28 февраля 2011 года, 
в течение которого документы будут оформляться как в электронном виде, так и на бумажных 
носителях. С 01 марта 2011 года, за исключением случаев, предусмотренных 
законодательством, документооборот будет производиться исключительно в электронном 
виде. 

АСДГ 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Визит Льва Кузнецова в Норильск перенесли на неделю  
Вылет губернатора Красноярского края Льва Кузнецова в Норильск перенесли на 

следующую неделю. Об этом корреспонденту ИА KNews рассказал пресс-секретарь 
губернатора Игорь Астапов. 

Напомним, вчера, 26 января, Кузнецов должен был улететь в Норильск и 
проконтролировать исполнение соглашений, подписанных летом на совещании под 
руководством премьер-министра России Владимира Путина. Из-за нелетной погоды поездка 
сорвалась. Астапов рассказал, что вчера было принято решение перенести поездку на 3 
февраля. Отметим, в Норильске вторые сутки действует штормовое предупреждение. 

«Лаборатория новостей» 
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В эту субботу в кайерканском спорткомплексе состоится I тур Кубка северных городов 
по мини-футболу среди ветеранов  

Кубок предполагает четыре тура, в каждом на поле выйдут все команды. Команд также 
четыре – сборные Норильска, Талнаха, Кайеркана и Дудинки. Кубок пройдет во всех городах 
и районах-участниках соревнований: после Кайеркана в феврале футболистов-ветеранов 
примет Дудинка, в марте – Талнах, в апреле на заключительном туре – Норильск. 

Стоит отметить, что Кубок северных городов проводится уже шестой год, и в перспективе 
организаторы не исключают расширения географии турнира на другие города Севера – 
например, Мурманск и Архангельск. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Дерипаска: капитализация "Норникеля" может вырасти до $80 миллиардов 
Капитализация "Норильского никеля" может вырасти до 80 миллиардов долларов, заявил 

глава "РусАла" Олег Дерипаска в кулуарах форума в Давосе. 
По мнению Дерипаски, этой стоимости компания может достигнуть, если управлять ею 

будет более квалифицированный менеджмент, сообщает "Интерфакс" со ссылкой на 
агентство Bloomberg. 

Ранее "РусАл", являющийся акционером "Норникеля", заявлял, что справедливая 
стоимость горно-металлургической компании - 60 миллиардов долларов. 

По состоянию на 12:10 по московскому времени в четверг акции ГМК торговались на ММВБ 
по курсу 7486,13 рубля за штуку. Таким образом, капитализация "Норникеля" составляет 
сейчас около 48 миллиардов долларов. 

«Вести» 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Прокуратура Красноярского края требует возбудить дело о разливе нефти в Эвенкии 

Уголовное дело по факту крупной аварии на нефтебазе "Славянка" Байкитского филиала 
компании "Эвенкиянефтепродукт", которое произошло в октябре 2010 года требует возбудить 
прокуратура Эвенкийского района Красноярского края, сообщается на официальном сайте 
ведомства. 

 Проверка установила, что из-за ненадлежащего исполнения должностных обязанностей 
работниками предприятия был допущен слив нефти по неразобщенным трубопроводам в 
береговой резервуар. "Через верхний люк резервуара, в связи с отсутствием обвалования, 
произошел перелив на землю почти 4 тонн нефти", говорится в сообщении. 

 Прокуратура района внесла руководителю компании представление об устранении 
нарушений в сфере окружающей среды и привлечении виновных лиц к дисциплинарной 
ответственности. В результате приказом временно исполняющего обязанности гендиректора 
компании от занимаемой должности освобождены директор Байкитского филиала и 
заведующий нефтебазой "Славянка". Кроме того, весь персонал дежурной смены нефтебазы 
лишили премии по итогам года. 

 В настоящее время, как заявили РИА Новости в прокуратуре Красноярского края решается 
вопрос о возбуждении уголовного дела по факту нарушения природоохранного 
законодательства. 

Сибинфо 
 
Власти попросили жителей Красноярского края зарегистрироваться в интернете  

Жители Красноярского края в ближайшее время смогут получить информацию о своих 
пошлинах и штрафах на федеральном портале госуслуг, сообщил министр информатизации и 
связи Алексей Туров 27 января в ходе встречи с прессой. 

Туров рассказал, что все краевые госуслуги, разработанные в рамках внедрения 
электронного правительства, размещаются согласно закону на едином федеральном 
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портале. «Перечисление всех услуг займет очень много времени, есть и федеральные, и 
региональные и муниципальные услуги. Из региональных это, например, запись ребенка в 
очередь в детский сад, пакет услуг по социальной защите населения, когда можно некоторое 
количество документов оформлять через портал», — рассказал Туров. 

Он призвал жителей края активно регистрироваться на сайте (база зарегистрированных 
пользователей которого на данный момент составляет около 240 тыс. человек) и тестировать 
его. «Регистрация открывает доступ в личный кабинет, где человек уже сейчас может 
получить информацию по своим пенсионным накоплениям или налоговым начислениям. 
Буквально со дня на день там будет сервис, позволяющий видеть все наши отношения с 
бюджетом — по оплате пошлин, штрафов, соответственно имея такую информацию я тут же 
могу через банкинг оплатить штраф»,- рассказал Туров. 

По его словам, пока на портале представлены не все возможные госуслуги, либо они 
реализованы не в полном объеме. Полностью их внедрение планируется закончить к 2014 
году, при этом те исполнители, которые отвечают за услугу на местах, сопровождают всю 
информацию об этой услуге на сайте — таких в Красноярском крае 936 человек. 

Отметим, сейчас на портале в действительности зарегистрироваться невозможно. При 
попытке создать личный кабинет появляется сообщение о том, что «регистрация на портале 
приостановлена в связи с проведением технических работ». 

«Лаборатория новостей» 
 
Депутаты сибирских городов отправят Борису Грызлову «антиалкогольное письмо»  

Депутаты Омского горсовета на минувшем заседании окончательно утвердили текст 
"антиалкогольного письма" к председателю Госдумы Федерального собрания РФ Борису 
Грызлову с предложениями ужесточить требования к продаже и потреблению алкогольной 
продукции. Омские депутаты в прошлом году обратились к парламентариям из других 
городов Сибири с просьбой поддержать свою антиалкогольную инициативу. 
Соответствующие письма были разосланы в регионы Сибирского федерального округа. В 
итоге представительные органы крупных сибирских городов одобрили инициативу омских 
законодателей, добавив свои предложения. Депутаты Кемерово, к примеру, полагают, что при 
определении нормы расстояния, на котором запрещена продажа пива и спиртных напитков, 
необходимо учитывать местные условия и особенности небольших территорий. А депутаты 
из Иркутска предлагают устанавливать размер таких запретных зон по усмотрению органов 
местного самоуправления в порядке, предусмотренном субъектом РФ. Барнаульской 
городской Думой предложено установить запрет на розничную продажу слабоалкогольной 
продукции с содержанием алкоголя от 7 до 9% лицам моложе 21 года, например, джин-тоник. 
Таким образом, обращение к Б.Грызлову утверждено и в ближайшее время направится 
адресату.  

ИА СИБИНФО 
 
6.  СМИ О РОССИИ   
 
Медведев уделит безработице «самое пристальное внимание» 

Президент России Дмитрий Медведев намерен в ближайшее время уделить самое 
пристальное внимание проблеме безработицы. Об этом, как передает РИА «Новости», глава 
государства заявил в ходе рабочей встречи с губернатором Тюменской области Владимиром 
Якушевым. 

«В ближайшее время я намерен уделить теме безработицы существенное внимание, 
несмотря на то, что за последнее время наблюдается существенное снижение безработицы», 
— сказал Медведев. 

Глава государства отметил, что за последнее время уровень безработицы в стране 
практически достиг докризисного уровня, однако данный вопрос остается по-прежнему одной 
из самых тяжелых тем российской экономики, российского общества. 

Как рассказал губернатор Тюменской области, в настоящее время уровень безработицы в 
регионе составляет 0,7% от общего числа экономически активного населения. Якушев также 
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проинформировал главу государства о проводившихся в регионе программах по обеспечению 
занятости населения. 

«Росбалт» 
 
Путин рассказал анекдот про шпиона 

Премьер Владимир Путин признал, что проблема бюрократии и мздоимства – это исконная 
проблема России, и даже проиллюстрировал это анекдотом. Таковы были коментарии главы 
правительства на некоторые выступления, прозвучавшие сегодня на президиуме Совета при 
президенте по местному самоуправлению, где обсуждались меры по повышению качества 
оказания государственных и муниципальных услуг. 

"Такие вещи, как мздоимство и произвол, к сожалению, являются хроническими болезнями 
нашей страны. И в царское время, и в советское время – всё одно и то же", - сказал Путин. 

В советское время, напомнил он, был даже анекдот про иностранного шпиона, который 
пришел сдаваться на лубянку: 

- Приходит шпион на Лубянку и говорит, хочу сдаться. Там его спрашивают: Вы шпион 
какой страны? Американский? Тогда в пятую комнату. Там спрашивают: Вы американский 
шпион, а оружие есть? Если есть, то в седьмую комнату. В седьмой спрашивают: А у вас 
средства спецсвязи есть? Если есть, тогда в 20-ю. А в 20-й спросили: а задание-то у вас есть? 
- Есть. - Ну, тогда идите, исполняйте и не мешайте людям работать. 

Премьер признал: "Это у нас, к сожалению, практика многих десятилетий, если не 
столетий, но сегодня у нас есть все возможности, чтобы эту практику поменять". 

Путин подчеркнул, что проблема госуслуг, которая обсуждается на президиуме, пусть и не 
относится к разряду запоминающихся и ярких событий, но от решения проблем такого рода 
зависит социальное самочувствие сотен людей."Эта работа не требует героизма, но требует 
постоянства и последовательности", - цитирует "Интерфакс" слова премьера. 

Для совершенствования предоставления гражданам госуслуг правительство реализует 
целый комплекс мероприятий. Ключевая роль отводится проектам, направленным на перевод 
государственных и муниципальных услуг в электронную форму: создание единого портала 
государственных и муниципальных услуг и сводного реестра государственных и 
муниципальных услуг. 

«Вести» 
 
Путин отдал распоряжение по электронным подписям 

Премьер-министр РФ Владимир Путин поручил Министерству связи и массовых 
коммуникаций урегулировать все технические вопросы использования и подтверждения 
электронных цифровых подписей. 

«Электронный документ должен быть окончательно приравнен в правах к бумажному 
носителю», — заявил глава правительства в Оренбурге на заседании президиума Совета по 
развитию местного самоуправления, передает РБК. 

Глава правительства добавил, что необходимо спланировать работу по переводу 
муниципальных услуг в электронную форму. Для этого, по словам премьера, следует внести 
изменения в муниципальные правовые акты, сняв все ограничения для использования 
документов на информационных носителях. 

Говоря об оказании госуслуг в целом, Путин добавил, что к июлю 2012г. муниципалитеты 
должны в полном объеме завершить разработку новых административных регламентов. «В 
регламентах следует четко, «от и до» прописать все детали, чтобы у сотрудников различных 
ведомств не оставалось ни одной лазейки для волокиты и самоуправства», — подчеркнул 
премьер. 

По его словам, обязательно во всех случаях указать срок, в течение которого 
предоставляется та или иная услуга, а также закрепить исчерпывающий перечень 
документов, которые обязан предоставить гражданин. 

«Росбалт» 
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Количество рамок и штат сотрудников служб безопасности в аэропортах России будут 
увеличены – замглавы Минтранса 

Количество рамок и штат сотрудников служб безопасности в аэропортах России будут 
увеличены для усиления контроля безопасности. Как сообщает ИТАР-ТАСС, такое заявление 
сделал накануне в эфире информационного телеканала "Россия 24" заместитель министра 
транспорта России Андрей Недосеков. 

"Будем смотреть: увеличивать количество рамок, соответственно, будет увеличиваться 
количество сотрудников службы авиационной безопасности, службы милиции, которые будут 
проверять", - заявил А.Недосеков, уточнив, что "условно говоря, будет не одна рамка на 
входе, а три-пять". 

Комментируя решение задачи о минимизации рисков проникновения террористов в 
здания аэровокзалов, которую поставил президент России Дмитрий Медведев, А.Недосеков 
отметил, что министерство "готовит предложения". "Работаем совместно с силовыми 
ведомствами, для того чтобы такие предложения в короткие сроки были реализованы", - 
отметил А.Недосеков. 

Кроме того, считает заместитель министра, для повышения мер безопасности 
необходимо воспитать профессионалов, "которые готовы работать в новых условиях". "Даже 
если мы обучим человека, нужен определенный период, когда он наберется опыта, который 
ему позволит перейти от книжки к жизни", - заметил А.Недосеков, добавив, что в США, 
Израиле усиленные меры безопасности - "это уже традиция". 

Еще одним очень важным элементом безопасности, по его мнению, является само 
население: "как население помогает выявлению, насколько оно не безразлично к тому, что 
происходит вокруг нас". "На сегодняшний день те же террористы уже знают, что нельзя 
оставить сумку - тут же сообщат и от нее народ отойдет", - подчеркнул замглавы Минтранса. 

ПРАЙМ-ТАСС 
 
Милиция получила фоторобот организаторов теракта в Домодедово 

В милицию из органов следствия поступили фоторобот и ориентировки на нескольких лиц, 
которые, вероятно, причастны к теракту в столичном аэропорту Домодедово. Как сообщили в 
правоохранительных органах столицы, эти данные также были направлены на Северный 
Кавказ, где предполагается искать информацию о подозреваемых. 

Ранее в ряде СМИ была названа фамилия одного из подозреваемых – жителя 
Ставропольского края по фамилии Раздобудько. Предполагается, что он являлся участником 
террористической группировки "Ногайский джамаат", разгромленной в октябре 2010г. 

Отмечалось также, что погибший террорист был больше похож на славянина, чем на 
выходца с Кавказа. По данным следствия, Раздобудько уже пытался совершить теракт в 
Москве. Ранее он был объявлен в розыск. По словам родственников разыскиваемого, он 
исчез в октябре. По этому поводу они даже обращались в милицию, считая, что его могли 
похитить и убить боевики, с которыми он сам якобы хотел разорвать отношения. 

В настоящее время в розыск по делу о теракте в Домодедово объявлены восемь человек, 
сообщают российские СМИ. 

РБК 
 

Путин пообещал, что молодые мамы не потеряют в размере декретных выплат 
В законопроект о новом механизме расчета пособий по беременности и уходу за 

младенцем будут внесены радикальные изменения. Как передает "Интерфакс", об этом 
заявил премьер России Владимир Путин. Он пообещал, что женщины не потеряют в размере 
выплат, заявил премьер РФ Владимир Путин.  

Конечно, предложенный вариант закона слишком жесткий и не отражает желания 
государства улучшить демографическую ситуацию и помогать женщинам, которые хотят 
завести ребенка", - сказал Путин, общаясь в четверг в Оренбурге с гражданами в 
общественной приемной председателя "Единой России". Премьер пообещал, что в пятницу 
переговорит по этому вопросу с депутатами Госдумы.  
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В частности, по его словам, в законопроект будут внесены следующие изменения. "Во-
первых на 2011-2012 годы мы оставим прежний порядок расчета выплат, затем система 
подсчета суммы, которая подлежит выплате будет значительно либерализована", - сказал 
премьер.  

Он заявил, что из двухлетнего периода, по которому будет рассчитываться размер выплат 
в соответствии с готовящимся законопроектом, "будут исключены те случаи, которые в 
течение двух лет существенно понижают общий доход женщины - нахождение на 
больничном, некоторые виды отпусков". 

«Newsru» 
 

Впереди Европы всей. Россия по темпам инфляции более чем втрое опередила ЕС 
Потребительские цены за 2010 год в нашей стране выросли на 8,8%, тогда как в среднем 

по Евросоюзу – на 2,6%, свидетельствует опубликованный вчера сводный обзор данных 
Росстата и Евростата. 2011 год, увы, начался новым витком подорожания, и итоги января в 
этом смысле ожидаются отнюдь не утешительные. 

Среди стран G20 и СНГ Россию по темпам инфляции обогнали только Белоруссия (9,9%) и 
Украина (9,1%). Также высокие, хотя и не такие, как у нас, темпы роста цен наблюдались в 
прошлом году в Бразилии (5,9%) и Казахстане (7,8%). Среди стран Евросоюза самый высокий 
уровень инфляции за 2010 год отмечен в Румынии – 7,9%. В декабре прошлого года 
наиболее заметный прирост потребительских цен по сравнению с предыдущим месяцем 
наблюдался в Норвегии (1,3%), Германии (1,2%), Белоруссии (1%). При этом в отдельных 
государствах (на Кипре, в Нидерландах, Турции) была зафиксирована дефляция на уровне 
0,2–0,3%. В ЕС продукты питания заметнее всего подорожали в Эстонии (11,6%), Венгрии 
(8,8%), Латвии (8,2%). Но и тут России с ее 14,7% не нашлось равных. Если же говорить о 
среднем по Евросоюзу росте цен на продовольствие, то он составил 2,8%. 

«Если бы не жара, то в прошлом году мы бы точно получили исторический минимум 
индекса потребительских цен (ИПЦ)», – заявил по этому поводу «НИ» заведующий 
лабораторией исследования проблем инфляции и экономического роста ГУ-ВШЭ Владимир 
Бессонов. Кроме того, отметил ученый, нельзя сравнивать этот индекс в странах с 
устоявшимися экономиками и теми, что находятся в переходе от плана к рынку. «Мы здесь 
естественным образом проигрываем, – отметил специалист. – А тот факт, что в Румынии ИПЦ 
выглядит получше нашего, объясняется более ранним началом реформ там и постоянной 
финансовой поддержкой ЕС». 

Г-н Бессонов призывает не завидовать Западу и не обольщаться дефляцией в 
Нидерландах и Турции. «Дефляция – это плохо», – пояснил он. Колебания потребительских 
цен вообще процесс крайне непростой, потому что тянет за собой неравнозначные изменения 
других экономических индексов и возможностей. Вот если бы цены не росли или 
уменьшались при прочих равных (сохранении или увеличении уровня доходов, к примеру), 
было бы замечательно. Но на данном этапе это невозможно. «Люди должны понимать, что 
снижение цен сейчас случается при падении спроса, которое следует за резким спадом 
производства. То есть, по сути, нужно выбрать: у нас снизятся цены, и мы потеряем работу 
или мы будем работать за прежнюю зарплату, но цены будут расти. Нормальный человек 
выберет второе», – уверен эксперт. 

Такого выбора нам никто не предлагает, тем не менее постновогодний рост цен на 
продовольствие в России беспокоит уже не только потребителей. Федеральная 
антимонопольная служба прямо называет это «опасной тенденцией». По прогнозу 
Минэкономразвития, за январь инфляция составит 2,1–2,3%. Первый зампред Банка России 
Алексей Улюкаев отмечает, что «шансы на стабилизацию во втором квартале есть, но не 100-
процентные», – констатировал он. Не удивительно, что «аппарат» нервничает, ведь премьер 
поставил задачу снижения ИПЦ в ближайшие три года до 5%, а индекс «рванул» так резко, 
что его не то, что контролировать, учитывать по горячим следам не получается.  

Владимир Бессонов считает, что у правительства есть действенные инструменты, чтобы 
добиться поставленных целей: регулирование тарифов естественных монополий; социальная 
политика (в частности, увеличение пенсий), которая влечет повышение внутреннего спроса 
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на отечественные товары; крупные международные проекты. Не стоит, по его словам, 
забывать и о «классических» рычагах – регулировании процентных ставок ЦБ и ставок 
обменного курса рубля. «Эти инструменты способны влиять не только на ИПЦ, но и на всю 
ситуацию в экономике. Но обращаться с ними нужно крайне осмотрительно: разные 
сочетания «клавишей» дают очень разный баланс. Главное – не пережать, – предупреждает 
специалист. – Помните, как мы жили в 1990-е, каким чудовищным спадом тогда мы заплатили 
за курс на снижение инфляции. Это гораздо страшнее, чем нынешние 8–9%». 

«Новые Известия» 
 

Чиновнику предписана честность. Сергей Нарышкин рассказал "РГ" об особых 
требованиях к госслужащим и политикам  

Руководитель Администрации президента России Сергей Нарышкин считает, что вместе с 
должностью госчиновник получает и особую ответственность. 

Он утверждает, что политик, претендующий на высокую должность во власти и при этом 
пропагандирующий националистические идеи, должен быть осужден общественным мнением 
и лишен поддержки населения. 

А государственый служащий и члены его семьи обязаны декларировать свои доходы и 
имущество с размещением этих сведений в средствах массовой информации. 

Определен и порядок проверки сведений, которые декларируют чиновники, созданы 
специальные подразделения кадровых служб федеральных органов исполнительной власти 
по профилактике коррупционных и иных правонарушений. Около 500 сотрудников органов 
исполнительной власти уже прошли соответствующее обучение в Российской академии 
государственной службы. Кроме того, в соответствии с законом с 1 июля 2010 года все 
решения судов, в том числе по коррупционным делам, в обязательном порядке размещаются 
в Интернете. 

Глава президентской администрации рассказал и о том, как с помощью высоких технологий 
руководители всех уровней должны обеспечить прямую связь с гражданами 

«Российская газета» 
 

Россия остается лидером по количеству поданных в Страсбургский суд исков 
В 2010 году в Европейский суд по правам человека (ЕСПЧ) в Страсбурге были поданы 

61300 новых жалоб. 
Как передает ВВС со ссылкой на сообщение председатель ЕСПЧ Жан-Поль Коста, 

бесспорным лидером по числу исков, подаваемых в ЕСПЧ, остается Россия: в 2010 году на 
нарушение основных прав человека в этой стране пожаловались более 14300 ее граждан. 

В настоящее время в суде в Страсбурге накопилось уже почти 40 тысяч подлежащих 
рассмотрению исков к Российской Федерации. 

Напомним, накануне Парламентская ассамблея Совета Европы (ПАСЕ) раскритиковала 
Россию за затягивание приведения в действие вердиктов ЕСПЧ. Об этом следует из принятой 
сегодня резолюции по докладу об «Исполнении решений Европейского суда по правам 
человека (ЕСПЧ). 

Проект резолюции был подготовлен докладчиком комиссии по политическим вопросам 
киприотом Христосом Пургуридесом. Он проанализировал положение дел в девяти из 47 
государств Совета Европы — Болгарии, Греции, Италии, Молдавии, Польше, Румынии, 
Турции, Украине и России — и заявил о наличии на их территории «структурных проблем» с 
исполнением решений ЕСПЧ, или, как его принято называть, Страсбургского суда. 

В резолюции говорится, что ПАСЕ глубоко озабочена системными недостатками в этих 
странах, которые «серьезно подрывают принцип верховенства права». Россия упоминается в 
контексте «хронического неисполнения решений национальных судов, фактов гибели людей и 
жестокого обращения со стороны правоохранительных органов, незаконного содержания под 
стражей и чрезмерных сроков предварительного заключения». Ассамблея также констатирует 
наличие проблем в области злоупотреблений чиновников и сил безопасности, отмечает 
«отсутствие эффективного расследования преступлений такого рода». 
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В этой связи ПАСЕ призвала, в частности, российские власти «покончить с обстановкой 
безнаказанности в Чеченской республике», где, по мнению евродепутатов, до сих пор 
наблюдаются «серьезные нарушения прав человека», а также активизировать 
«недостаточные усилия по реформе судебной и пенитенциарной систем». 

В делегации РФ в целом признают доклад Пургуридеса объективным, но «излишне 
критичным». «В России ситуация меняется — принят закон о компенсации за нарушения 
права человека на справедливое расследование и права на исполнения решений суда в 
разумные сроки. Активно обсуждается законопроект о кардинальном реформировании 
системы министерства внутренних дел», — обратил внимание замглавы делегации Леонид 
Слуцкий. 

«Росбалт» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Аномалии уничтожат обветшалую Россию  
 Природа продолжает испытывать на прочность нашу цивилизацию. Прошлый год был 
рекордным по числу катаклизмов, аномальных погодных явлений и размеру ущерба от них. 
2011-й обещает не отставать от предшественника: от наводнений уже пострадали Австралия, 
Шри-Ланка, Индонезия, Бразилия, ЮАР, Германия и Бельгия. России тоже досталось: на ряд 
регионов от Поволжья до Сахалина обрушились небывалые снегопады и экстремальные 
морозы. И все чаще возникает невольный вопрос: а хватит ли запаса прочности у нашего 
уютного рукотворного мира, чтобы выдержать очередные капризы (или месть) природы? 

Накапливая опыт поколений и научные знания, люди научились подстраивать свои 
творения под условия окружающей среды. Например, в холодных странах водопровод 
прокладывают ниже глубины промерзания грунта, а в местах, где случаются землетрясения, 
строят сейсмоустойчивые здания. Но природа – особенно в последнее время – любит 
преподносить неприятные сюрпризы. Например, участились наводнения такой силы, что от 
них не спасают никакие дамбы. Случаются и вовсе диковинные атмосферные явления, вроде 
устойчивого антициклона, поджарившего прошлым летом половину России, или ледяного 
дождя, приведшего к массовому обрыву ЛЭП в последних числах 2010-го года. Это явление, 
кстати, вовсе не экзотика для Канады и северо-восточной части США, где оно называется 
freezing rain (замерзающий дождь). Но в России ни деревья, ни линии электропередач не 
были рассчитаны на намерзание многих тонн льда, из-за чего первые ломались, а вторые 
рвались как нитки. Только на территории Подмосковья в течение полусуток были разорваны 
16 тысяч километров проводов, обесточены более 10 тысяч подстанций (две трети от общего 
числа), без света остались свыше 300 населенных пунктов. От декабрьского блэкаута страна 
не оправилась до сих пор: режим ЧС отменен лишь в половине из общего числа пригородов 
столицы, где он был введен указом губернатора Московской области. 

Основной удар стихии в нашей стране, как правило, принимает на себя энергетика. 
Ведь она должна обеспечивать жизнеспособность экономики и населения, что особенно 
актуально в холодном климате зимой. Поэтому, чтобы не дать замерзнуть Центральной 
России, для борьбы с последствиями ледяного дождя сюда были стянуты ремонтные бригады 
и техника со всей страны. Их работа местами затрудняется отсутствием дорог: просеки в 
лесах заросли, так что ветки то и дело падают на провода, а к иным местам обрывов не 
проехать даже на тракторе. Как заявил на недавнем заседании президиума правительства РФ 
глава Минэнерго Сергей Шматко, к следующему осенне-зимнему сезону весь негативный 
опыт этой зимы будет учтен. По его словам, энергетики будут проводить специальные учения 
с моделированием подобных ситуаций, внесут соответствующие изменения в регламенты по 
подготовке к зиме и приобретут оказавшуюся дефицитной ремонтную технику. Кроме того, 
будет вырублено до 10 тысяч гектаров леса, угрожающего проводам или затрудняющего 
доступ к ЛЭП (ничего не поделаешь, энергоснабжение в данном случае дороже экологии). 
Шматко также заверил, что прохождение следующей зимы будет "гарантировано" от такого 
рода последствий погодных аномалий. Но это, конечно, весьма сомнительная гарантия: а 
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вдруг природа преподнесет какой-нибудь новый сюрприз, который и смоделировать-то пока 
невозможно? 

И здесь следует отметить, что есть ведь и другая причина катастроф природного 
характера, точнее, растущего ущерба от них. Это человеческое легкомыслие и 
непредусмотрительность. Скажем, если бы на Гаити строились сейсмоустойчивые жилые 
дома, то жертв прошлогоднего землетрясения было бы во много раз меньше. А если бы в 
российской энергетике своевременно обновлялись (или хотя бы ремонтировались) основные 
фонды, то подмосковный "блэкаут" был бы не столь обширным, а аварии на Саяно-
Шушенской ГЭС не случилось бы вовсе. Впрочем, роковую непредусмотрительность гаитян 
можно объяснить нищетой: на возведение более безопасного жилья в стране просто никогда 
не было денег. Неужели и в российской энергетике – та же нищета? В это как-то не верится, 
учитывая, что тарифы на электроэнергию у нас повышаются ежегодно (раньше они это 
делали даже по два раза в год), значительно опережая индекс инфляции (в 2010 году цены за 
киловатт выросли на 15%, в этом году – на 10%). 

Увы, реальность выглядит плачевно. Сам министр Шматко признаёт, что беда не 
столько в погодных аномалиях, сколько "в износе электросетевого хозяйства, который сейчас 
оценивается в 60-65%". И еще в прошлом году энергетики разработали программу 
модернизации отрасли, которая поможет снизить износ в ней до менее 50%. Реализация этой 
программы потребует 2,8 трлн рублей. По словам Шматко, "в основном средства на 
осуществление программы есть, их планируется получить, в том числе, за счет перехода 
холдинга Межрегиональные распределительные сетевые компании на RAB-регулирование, 
которое предполагает гарантированную доходность на инвестированный капитал, а также 
позволит нарастить долгосрочные кредитные ресурсы". Очевидно, что расти при этом будут и 
тарифы – чтобы инвесторам получить их "гарантированную доходность". Однако средств пока 
все равно не хватает, и поэтому порядка 500 млрд руб., по словам Шматко, "планируется 
привлечь из бюджета или за счет выпуска инфраструктурных облигаций, которые также могут 
приобретаться бюджетными учреждениями". 

Таким образом, наблюдается просто парадоксальная картина. Со времен распада 
СССР новые генерирующие мощности у нас практически не строились, а ремонт старых 
осуществлялся методом латания дыр. У энергетической державы не было и нет денег на 
поддержание своей внутренней энергетики в надлежащем состоянии! Более того, их не 
хватает и у негосударственных энергетических компаний - наследников РАО "ЕЭС", 
приватизированной и разделенной в 2008 году. Ведь не секрет, что целью той реформы была 
не только либерализация энергорынка страны, но и переложение финансовых расходов по 
развитию тепловой энергетики на частный капитал. А он, как видим, вновь перекладывает эти 
расходы на государство, ну и, конечно, на потребителей. В квитанциях за свет, по которым 
платят владельцы частных домов в области, уже давно включается отдельной строкой 
"резерв под возможные потери". Это своего рода предоплата, посредством которой 
энергетические компании страхуются за счет потребителей от возможных аварий. И ведь с 
поставщиком электричества не поспоришь: он по-прежнему монополист. Несмотря на 
объявленную либерализацию энергетического рынка, конкуренции в этой сфере так и не 
возникло. 

Что ж, придется всем миром спасать нашу энергетику от природных аномалий, как 
спасают сейчас и несчастный остров Гаити. И, видимо, нужно быть готовыми к новым 
сюрпризам погоды и обветшавшего оборудования: зима-то еще в самом разгаре. 

«Росбалт» 
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8. Курс валют 
                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  28.01.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 6738 ▼ 0, 1030 

EUR 
 

40, 6205 ▼ 0, 0993 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


